

VISITE DE HEIDELBERG

Heidelberg (en allemand ['haɪdəlberk]) est une ville située sur les deux rives du Neckar, dans le Land de Bade-Wurtemberg au sud-ouest de l'Allemagne. Elle fait partie de la région densément peuplée de l'aire urbaine Rhin-Neckar. Avec ses 150 000 habitants au 31 décembre 2012, l'ancienne capitale du palatinat du Rhin est la cinquième ville du Land par la population, après Stuttgart, Mannheim, Karlsruhe et Fribourg-en-Brisgau.

La ville est une destination touristique, connue pour son château et comme haut-lieu du romantisme qui a inspiré de nombreux poètes. C'est aussi une ville universitaire ; l'université de Heidelberg, fondée en 1386, compte en 2010 environ 28 000 étudiants dont 18,5 % d'étudiants étrangers.

Heidelberg a été l'un des foyers de la réforme protestante et a accueilli Martin Luther en 1518. Cette ville a aussi donné son nom à l'*Homo heidelbergensis*, ancêtre de l'homme de Néandertal, découvert en 1907 dans la région. En outre, l'armée de terre des États-Unis est implantée à Heidelberg dans une base militaire depuis 1951.



Château de Heidelberg

L'entrée se compose du Rondell, de la Grosse Tour, et de la porte Elisabeth. L'angle Sud-Est est formé par la Tour rompue éventrée par les Français en 1693. La halle gothique du pavillon du Puits présente des colonnes romaines qui proviennent d'un palais de Charlemagne. À voir : la bibliothèque, l'aile de Frédéric, l'aile d'Othon-Henri, Les jardins, le musée de la pharmacie, sans oublier le Grosses Fass, gigantesque foudre de 221 726 litres.

Adresse : Schlosshof, 69115 Heidelberg

Tél. : +49 6221 658880

Périodes d'ouverture 8h-18h - fermé 24-25 et 31 déc. - musée avr.-oct. : 10h-18h ; nov.-mars : 10h-17h30 - fermé 25 déc.



Vieux pont d'Heidelberg

Ce pont (Alte Brücke) de la fin du 18e s. est encadré côté ville par deux tours qui datent de la fortification de Heidelberg au Moyen Âge ; la tour ouest abrite trois cellules d'arrestation.

Maison du Chevalier

Cette magnifique maison bourgeoise (1592) doit son nom au buste de saint Georges en costume de chevalier, qui orne le fronton à volutes. C'est la seule maison de la fin de la Renaissance à avoir été épargnée lors des ravages de 1689-1693.

Adresse :
Hauptstr.,
69117 Heidelberg



Église du Saint-Esprit

Cette église témoigne de l'architecture gothique tardive. Des échoppes se blottissent entre ses contreforts comme aux siècles passés. Le vaisseau et le chœur sont de type « halle », mais des tribunes ont réduit en hauteur les bas-côtés de la nef. Le chœur très lumineux est le lieu de sépulture des électeurs palatins. Seules subsistent les pierres tombales de Robert III, empereur de 1400 à 1410 et de son épouse.



Église des Jésuites



De style baroque (18e s.), elle fut construite d'après les plans de J.A.

Breunig, architecte né à Heidelberg. La façade principale, élevée sur le modèle de l'église des Jésuites à Rome, est l'oeuvre de F.W. Rabaliatti, architecte de la cour palatine. L'église renferme un musée d'Art sacré et liturgique (objets du 17e au 19e s.). Le trésor rassemble des objets d'orfèvrerie en or et argent.

Adresse : Universitätsplatz, 69117 Heidelberg

Tél. : +49 6221 166391

Prix : 3 €

Périodes d'ouverture juin-oct. : tlj sf lun. 10h-17h, dim. 13h-17h ; nov.-mai : sam. 10h-17h, dim. 13h-17h



Musée du Palatinat électoral

Il est aménagé dans le palais baroque érigé par J.A. Breunig. La section consacrée à l'histoire de Palatinat électoral possède un moulage de la mâchoire de l'homme préhistorique « de Heidelberg ». Le département des primitifs allemands conserve le retable des Douze Apôtres. Quant à la collection d'oeuvres de l'époque romantique, elle rassemble des vues de la ville et du château.